



En 2014 se produjo otro nacimiento gemelar y en 2023 hubo uno prematuro

Feliz parto de gemelos (niña y varón) se registró ayer en el Hospital de Porvenir

» Equipo especializado del Hospital Clínico Regional llegó a apoyar la atención del doble alumbramiento, que ya estaba siendo atendido por el personal local.

Gracias a la coordinación entre el Hospital Marco Chamorro Iglesias de Porvenir, el Hospital Clínico Regional y el Servicio de Salud Magallanes, se activó ayer lunes un operativo aéreo de emergencia, para atender en el nosocomio fueguino un embarazo gemelar de 34 semanas, el primero de su tipo que sucede en el nuevo establecimiento de salud y el segundo en orden, después de un nacimiento prematuro. El operativo consideró coordinaciones y cuidados del equipo local y el traslado de un equipo médico especializado desde Punta Arenas.

La atención profesional permitió que la gestante diera a luz en suelo isleño a un bebé de sexo masculino y otro femenino, en condiciones clínicas estables, siendo ambos posteriormente trasladados por vía aérea al Hospital Clínico de Magallanes al mediodía, para garantizar la mejor atención posible a los bebés y a su madre, la cual fue derivada en el ferri Pathagon, a las 14 horas.

Al respecto, Altaya Fehrmann, directora del centro asistencial isleño, dijo que se recibió a una usuaria embarazada con 34 semanas de gestación en ese servicio de urgencia, cerca de las 8,30 horas.

"A partir de ese horario, se iniciaron las gestiones con el equipo de especialistas del Hospital Clínico de Magallanes para proveer la mejor atención tanto a ella como a los recién nacidos. En base a esto queremos agradecer todo el trabajo realizado por la Red de Salud de Magallanes, principalmente a nuestros funcionarios del hospital, que recurrieron a prestar las atenciones necesarias para que todo saliera bien, y agradecer también a la comunidad por su comprensión, porque tuvimos que suspender las atenciones del policlínico, reactivándolas con posterioridad a las derivaciones", resumió Fehrmann.



Parte del equipo médico que participó en el parto de gemelos en Porvenir.

» Otros recientes nacimientos atendidos en el Hospital Marco Chamorro Iglesias

Otro nacimiento de bebés gemelos fue un parto normal de un bebé varón y una cesárea felizmente exitosa de una bebita mujer que atendió, el 13 de diciembre de 2014, el equipo de Salud del Hospital Marco Chamorro Iglesias, liderado por el médico Cristian Sánchez, anestesista Carlos Bachman, ayudante de cirujano Natalia Bahamóndez, la matrona María Navia y arsenalera, la técnica paramédica Silvia Fernández, en el edificio antiguo del centro asistencial de salud isleño.

Además, por la urgencia que ameritaba, el hospital fueguino debió atender un caso de parto prematuro que su directora, Altaya Fehrmann, dio a conocer el 22 de septiembre de 2023. Una embarazada de 29 años

Destacan labor de funcionarios locales

La directora envió a nombre de todos quienes forman parte del establecimiento de salud, las felicitaciones a la familia por la llegada de los nuevos porvenireños, señalando que se encuentran a su disposición para lo que necesiten. Asimismo, el subdirector médico, Fernando Rojas, destacó que "la atención de este parto es una situación poco co-

mún, más aún de un embarazo gemelar en nuestro hospital, demostrándonos la gran labor de nuestro equipo clínico, conformado por el equipo médico, matronas y profesionales asistentes de pabellón".

Afirmó que éstos brindaron una primera atención oportuna, segura y de calidad a la paciente, con posterior ayuda de los especialistas que llegaron a terminar el proceso iniciado, con una

coordinación absoluta y buenos resultados. Por su parte, el director (s) del Servicio de Salud Magallanes, Ricardo Contreras, destacó la coordinación de la Red Asistencial para asistir oportunamente la emergencia. El también director del Hospital Clínico de Magallanes agregó que en este establecimiento se encuentran disponibles las atenciones de parto con toda la seguridad

con síntomas de parto prematuro, fue en primera instancia atendida y estabilizada por el equipo de la Unidad de Emergencia y Pabellón del hospital porvenireño y durante la atención, se realizaron gestiones solicitando el traslado por evacuación aeromédecica, para asegurar su prestación oportuna y especializada. Otro parto de urgencia lo atendió personal de Carabineros de Porvenir cuando un bebé varón ya había nacido en el domicilio de su madre, en la madrugada del domingo 7 de septiembre de 2003. Una vecina de la mujer de 34 años, que estaba a punto de dar a luz, marcó el 133 en vez del 131, y luego ésta fue trasladada al nosocomio, donde se constató el buen estado de ella y su guagua.

y calidad que exige la normativa vigente.

"Confirmar la importancia de que las gestantes deben estar en la proximidad de la fecha convenidas para el parto, en cercanía al Hospital Clínico, considerando que es ese establecimiento el que cuenta con todas las capacidades en obstetricia, como el equipo neonatal y pediatría, necesarias para garantizar las atenciones en situaciones normales como extraordinarias, o eventuales complicaciones que se puedan producir", complementó Contreras.

Finalizó resaltando el trabajo de los profesionales involucrados. "Este resultado favorable obedece también al profesionalismo y entrega de los equipos, por lo tanto, un espacio de reconocimiento para quienes participaron desde el hospital comunitario, como para el equipo que se desplazó desde el Hospital Clínico para entregar las atenciones de especialidad en Porvenir, a fin de asegurar la salud de los recién nacidos y su madre", cerró.

Profesionales que intervinieron

El equipo del Hospital Comunitario Marco Chamorro Iglesias, que asistió el feliz nacimiento gemelar, estuvo integrado en parto por la matrona Bárbara Neira, los médicos Matías Talamilla y Natalia Villalón, tenses José Mancilla, Dolly Ruiz y Aracel Pérez, enfermera Valentina Tardones y auxiliar Yessic Uribe. En atención de recién nacidos participaron los médicos Thomas Pérez e Ignacio Cárcamo, matronas Carolina Guzmán, Priscila Cárcamo y enfermera Patricia Vivar. El equipo de profesionales del Hospital Clínico de Magallanes que se trasladó a Porvenir lo constituyeron el pediatra Dennix Cova, la obstetra Macarena Kutscher, el anestesista Martín Astete y la matrona Cristina Santander.